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СКОРБИТ 
ВСЯ СТРАНА
Владимир Путин почтил память погибших в результате теракта в «Крокус Сити Холле».

В связи с кровавым, варварским 
террористическим актом, жертвами 
которого стали десятки мирных, ни 
в чем не повинных людей — наши 
соотечественники, в том числе дети, 
подростки, женщины, президент 
страны обратился к гражданам 
России.

«За жизнь пострадавших, тех, кто 
находится в тяжелом состоянии, 
сейчас борются врачи, — сказал Вла-
димир Путин. — Уверен, они сделают 
всё возможное и даже невозможное 

для сохранения жизни и здоровья 
всех раненых. Особые слова благо-
дарности экипажам скорой помощи 
и санитарной авиации, бойцам 
спецподразделений, пожарным, спа-
сателям, которые делали всё, чтобы 
сохранить жизни людей, вывести их 
из-под огня, из эпицентра возгорания 
и задымления, избежать еще больших 
потерь.

Не могу оставить без внимания 
помощь простых граждан, которые 
в первые минуты после трагедии не 

остались равнодушными и безучаст-
ными и наряду с врачами и сотруд-
никами спецслужб оказывали первую 
помощь, доставляли пострадавших 
в больницы.

Необходимую помощь окажем всем 
семьям, в чью жизнь пришла страш-
ная беда, раненым и пострадавшим. 
Выражаю глубокие, искренние собо-
лезнования всем, кто потерял своих 
родных и близких. Вместе с вами 
скорбит вся страна, весь наш народ».

(Окончание на стр. )
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СКОРБИТ 
ВСЯ СТРАНА

ВАРВАРСКИЙ ТЕРАКТ
Неслыханный по жестокости теракт, произошедший 22 марта в подмосковном 
«Крокус Сити Холле», унес 140 жизней, но так и не достиг поставленных заказчиками 
целей. Не получилось главное — запугать российское общество, расколоть его по 
самому взрывоопасному, национальному, признаку.

(Окончание.  
Начало на стр. )

 марта в стране был 
объявлен день общенаци-
онального траура.

В обращении к гражданам 
России президент отметил, 
что в Москве и Подмо-
сковье, во всех регионах 
страны введены дополни-
тельные меры антитерро-
ристического и противо-
диверсионного характера.

«Главное сейчас — не дать 
тем, кто стоит за этой 
кровавой бойней, совер-
шить новое преступле-
ние,  — подчеркнул Влади-
мир Путин. — Что касается 
расследования этого пре-
ступления и результатов 
оперативно-розыскных 
действий, то в настоя-
щее время можно сказать 
следующее. Все четверо 
непосредственных испол-
нителей теракта, все те, 
кто стрелял, убивал людей, 
найдены и задержаны. Они 
пытались скрыться и дви-
гались в сторону Украины, 
где, по предварительным 
данным, для них с украин-
ской стороны было подго-
товлено окно для перехода 
государственной границы. 
Всего задержано  чело-
век. Федеральная служба 
безопасности России, дру-
гие правоохранительные 
органы работают над 
выявлением, вскрытием 
всей пособнической базы 
террористов: тех, кто 
обеспечивал их транспор-
том, намечал пути отхода 
от места преступления, 
готовил схроны, тайники 
с оружием и боеприпасами.

Повторю: следственные 
и  правоохранительные 
органы сделают всё, чтобы 
установить все детали 
преступления. Но уже оче-
видно, что мы столкнулись 
не просто с тщательно, 
цинично спланированным 
терактом, а с подготов-
ленным и организованным 
массовым убийством мир-

ных, беззащитных людей. 
Преступники хладно-
кровно и целенаправленно 
шли именно убивать, рас-
стреливать в упор наших 
граждан, наших детей. Как 
когда-то нацисты, творив-
шие расправы на оккупиро-
ванных территориях, они 
задумали устроить пока-
зательную казнь, кровавую 
акцию устрашения.

Все исполнители, органи-
заторы и заказчики этого 
преступления понесут 
справедливое и неизбежное 
наказание. Кем бы они ни 
были, кто бы их ни направ-
лял. Повторю: мы устано-
вим и покараем каждого, 
кто стоит за спиной тер-
рористов, кто готовил это 
злодеяние, этот удар по 
России, по нашему народу.

Мы знаем, что такое угроза 
терроризма. Рассчитываем 
здесь на взаимодействие со 
всеми государствами, кото-
рые искренне разделяют нашу 
боль и готовы на деле реально 
объединять усилия в борьбе 
с общим врагом, международ-
ным терроризмом, со всеми 
его проявлениями.

Террористов, убийц, 
нелюдей, у которых нет 
и не может быть нацио-
нальности, ждет одна неза-
видная участь — возмездие 
и забвение. Будущего у них 
нет. Наш общий долг сей-
час, наших боевых товари-
щей на фронте, всех граж-
дан страны — быть вместе 
в одном строю. Верю, так 
и будет, потому что никто 
и ничто не может поколе-
бать нашу сплоченность 
и волю, нашу решимость 
и мужество, силу единого 
народа России. Никому не 
удастся посеять ядови-
тые семена розни, панику 
и разлад в наше многона-
циональное общество.

Россия не раз проходила 
через тяжелейшие, порой 
невыносимые испытания, 
но становилась еще сильнее. 
Так будет и сейчас».

Евгений Балицкий,  
губернатор Запорожской области:
— Вся Запорожская область скорбит по жертвам 
террористической атаки в Подмосковье. След-
ственный комитет Российской Федерации сооб-
щил о задержании всех подозреваемых в нападе-
нии на «Крокус», после совершения теракта они 
пытались скрыться на машине и перейти россий-
ско-украинскую границу. Террористы имели кон-
такты на Украине и использовали оружие, зара-
нее приготовленное в тайнике. Уверен, следствие 
в ближайшее время сделает все выводы, а пре-
ступники понесут наказание. Еще раз выражаю 
глубочайшие соболезнования родным и близ-
ким погибших в страшной трагедии и желаю ско-
рейшего восстановления всем пострадавшим. 
Мы, жители Запорожской области, понимаем, 
насколько беспощаден терроризм, какие мето-
ды сегодня используют их кураторы и насколько 
священную борьбу сегодня ведет Россия.

Попытки исполнителей 
теракта уйти от расплаты 
были тщетны. Задержа-
ние террористов — четырех 
граждан Таджикистана — 
прошло по горячим следам. 
Его успешно провели сотруд-
ники Центра специального 
назначения ФСБ, бойцы 
Ленинградского военного 
округа ВС России и полка 
«Ахмат-Россия» в районе 
деревни Хацунь Карачевского 
района Брянской области. За 
хроникой событий, отсчет 
которых начался  марта 
в : по московскому вре-
мени, с замиранием сердца 
следила вся страна.

ОГОНЬ НА ПОРАЖЕНИЕ
Белый автомобиль с чер-

ной крышей марки «Рено 
Симбол» притормозил возле 
одной из лучших концерт-
ных площадок столицы 
перед началом выступления 
группы «Пикник». Предпола-
галось, что зал, рассчитан-
ный на , тыс. мест, будет 
заполнен полностью. Неза-
долго до этого вероятный 
«вожак» стаи террористов 
-летний Шамсидин Фари-
дуни, тот самый, который 
позже трясся перед камерой 
и сбивчиво давал показания, 
побывал в «Крокусе» и про-
явил повышенный интерес 
к его планировке.

Зная, куда и,  главное, 
зачем они идут, терро-
ристы открыли стрельбу. 
Первые жертвы — мирные 
люди, немного запоздав-
шие к началу концерта, — 
появились прямо на входе. 
Как потом скажет все тот 

же Шамсидин Фаридуни, 
мишенью становился каж-
дый человек на пути терро-
ристов. Перед нападавшими 
стояла бескомпромиссная 
цель: убивать за деньги 
людей.

В холле концертного зала 
камеры сумели зафикси-
ровать четырех мужчин, 
трое из которых стреляли, 
а один — снимал происхо-
дящее на видео. Помимо 
предполагаемого вожака 
расстрел беззащитных людей 
вели -летний Далерджон 
Мирзоев и -летний Саида-
крами Рачабализода. Самый 
молодой участник террори-
стической группы, -лет-
ний Мухаммадсобир Фай-
зов, фиксировал кровавую 
расправу.

ТРАГЕДИЯ В ЛИЦАХ
На подступах к зритель-

ному залу в числе других 
жертв погибает -летняя 
Екатерина Новоселова, «Мисс 
Тверь»  года. Как пишут 
СМИ, молодая женщина 
хотела взять на концерт двоих 
детей, но им не хватило биле-
тов. Поэтому слушать «Пик-
ник» Екатерина отправилась 
с двумя подругами. Перед 
началом концерта они прово-
дили время за столиком кафе. 
Когда прозвучали выстрелы, 
молодые женщины побежали 
в разные стороны. Пуля, выпу-
щенная террористом, догнала 
Екатерину возле колонны 
в фойе. Она погибла от пря-
мого попадания в голову…

Продвигаясь вперед и сея во-
круг себя смерть, террористы 
добираются до зрительного 
зала. Там уже знают о траге-
дии, но выбраться на улицу 
ради спасения жизни удается 
не всем. Очевидцы событий 
вспоминают выдержку и стой-
кость людей, оказавшихся 
один на один со смертельной 
опасностью. Поступок муж-
чины, который выбил автомат 
из рук перезаряжавшего его 
террориста, попадает в ленту 
ТГ-канала Следственного 
комитета России.
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

КОМУ ЭТО ВЫГОДНО?
Президент РФ Владимир 

Путин провел совещание с ру-
ководителями правительства, 
регионов, специальных служб 
и правоохранительных орга-
нов, посвященное принимае-
мым после теракта в концерт-
ном комплексе «Крокус Сити 
Холл» мерам.

— Прежде всего, хочу еще 
раз выразить глубокие собо-
лезнования родным и близким 
погибших в результате кро-
вавого, варварского теракта 
 марта, пожелать скорей-
шего выздоровления раненым. 
Благодарю всех, кто в тяже-
лейших условиях спасал лю-
дей, помогал пострадавшим. 
Наше общество в это непро-
стое время показало пример 
подлинной солидарности, 
сплоченности, взаимной под-
держки, — обратился к колле-
гам президент страны.

Владимир Путин особо от-
метил, что среди тех, кто на-
правляет слова сочувствия 
семьям пострадавших, люди 
разных национальностей, из 
всех регионов нашей страны, 
всех возрастов, в том числе 
дети, школьники и  студен-
ты. Те, кто планировал этот 
теракт, рассчитывали посе-
ять панику и  разлад в  на-
шем обществе, но встретили 
единение и решимость про-
тивостоять этому злу. И не-
смотря на нашу всеобщую 
боль и скорбь, сострадание 
и  законное желание пока-
рать всех виновников этого 
зверского злодеяния, рас-
следование должно прово-
диться в  высшей степени 
профессионально, объектив-
но, без всякой политической 
ангажированности.

— Мы знаем, что престу-
пление совершено руками 
радикальных исламистов, 
с  идеологией которых сам 
исламский мир борется века-
ми, — заявил президент РФ. — 
Но видим также, что США по 
разным каналам пытаются 
убедить своих сателлитов 
и другие страны мира в том, 
что, по их разведданным, ки-
евского следа в московском 
теракте якобы нет, что кро-
вавый теракт совершили по-
следователи ислама, члены 
запрещенной в России орга-
низации ИГИЛ*. Мы знаем, чьи-
ми руками было совершено 
это злодеяние против России 
и ее народа. Нас интересует, 

кто заказчик. В ходе совмест-
ной работы наших спецслужб 
и  правоохранительных ор-
ганов нужно получить от-
веты на целый ряд вопросов. 
Например: действительно ли 
радикальные и даже террори-
стического толка исламские 
организации заинтересованы 

в нанесении ударов по России, 
которая выступает сего-
дня за справедливое решение 
обострившегося ближнево-
сточного конфликта? И как 
радикальные исламисты, по-
зиционирующие себя, кстати, 
в качестве правоверных му-
сульман, исповедующие так 
называемый чистый ислам, 
идут на совершение тяж-
ких зверств и преступлений 
в священный для всех мусуль-
ман месяц Рамадан?

На эти, как и на другие, бо-
лее конкретные, професси-
ональные, вопросы для объ-
ективного расследования 
преступления, совершенного 
в Москве, предстоит отве-
тить. Абсолютно ясно одно: 
ужасное преступление, совер-
шенное  марта в столице 
России, — это акция устраше-
ния, как я уже сказал.

И сразу же возникает во-
прос: кому это выгодно? Это 
злодеяние может быть лишь 
звеном в целой серии попы-
ток тех, кто с  года во-
юет с нашей страной руками 
неонацистского киевского 
режима. А  нацисты, как хо-
рошо известно, никогда не 
брезговали использовать са-
мые грязные и бесчеловечные 
средства для достижения 
своих целей.

Тем более сегодня, когда их 
разрекламированное контр-
наступление полностью про-

валилось. Это уже признано 
всеми, не оспаривается. Рос-
сийские Вооруженные Силы 
удерживают инициативу по 
всей линии боевого соприкос-
новения, а все принимаемые 
противником меры по ста-
билизации фронта успеха не 
приносят.

Отсюда и  попытки зай-
ти и закрепиться на наших 
приграничных территориях, 
обстрелы, в том числе с ис-
пользованием систем залпо-
вого огня, мирных кварталов, 
объектов гражданской, в том 
числе энергетической, ин-
фраструктуры, попытки ра-
кетных ударов по Крымскому 
мосту и самому полуострову.

В этот ряд вполне логич-
но вписываются и кровавые 
акции устрашения, подоб-
ные теракту, совершенному 
в Москве. Цель, как уже сказал, 
посеять панику в нашем об-
ществе и в то же время по-
казать своему собственному 
населению, что для киевского 
режима еще не все потеряно.

Нужно только исполнять 
приказы своих западных кура-
торов, воевать до последнего 
украинца, исполнять команду 
из Вашингтона и принимать 
новый закон о мобилизации, 
создавать что-то вроде гит-
лерюгенда в новом его, конеч-
но, издании. Выбивать под 
это новое оружие и дополни-
тельные деньги, значитель-
ную часть которых можно 
будет украсть и положить, 
как это водится на Украине 
сегодня, себе в карман.

Кстати, у  украинских 
националистов еще в  -х 
годах прошлого века суще-
ствовало такое объедине-
ние — Союз украинской наци-
оналистической молодежи, 
которое затем вошло в со-
став Организации украинских 
националистов.

Конечно, нужно ответить 
и  на вопрос: почему тер-
рористы после совершения 
преступления пытались уй-
ти именно на Украину, кто 
их там ждал? Ясно, что тем, 
кто поддерживает киевский 
режим, не хочется быть соу-
частниками террора и спон-
сорами терроризма. Но во-
просов действительно очень 
много.

*запрещенная в РФ 
террористическая 

организация

«В ходе атаки террористов 
один из присутствовавших 
в зале проявил беспример-
ное мужество, — цитируем 
источник. — Мужчина, пыта-
ясь защитить свою супругу 
от стрелявших в  людей 
террористов, набросился 
на одного из них и обезвре-
дил его. Своими активными 
и решительными действиями 
он спас жизни окружавших 
его в тот момент людей».

Глава ведомства Алек-
сандр Иванович Бастрыкин, 
отмечая героизм мужчины, 
поручил профильным под-
разделениям СКР предста-
вить его к ведомственной 
награде.

Не спасается бегством 
в одиночку -летний Ислам 
Халилов, который подраба-
тывал в гардеробе «Крокус 
Сити Холла». Услышав звуки 
выстрелов, паренек вспоми-
нает инструкцию на случай 
чрезвычайных обстоятельств 
и применяет ее на практике. 
Он видит, что люди бегут 
в сторону тупика и, рискуя 
нарваться на пулю, перена-
правляет их к выходу, веду-
щему к ЭКСПО.

«Я понимал, что если не сре-
агирую, то свою жизнь поте-
ряю и жизни многих людей, — 
скажет Ислам после траге-
дии. — Честно, было очень 
страшно».

БОЛЬ ОБЪЕДИНЯЮЩАЯ
Чувство страха за близ-

ких и сочувствие к незна-
комым жертвам теракта 
испытывают тысячи людей, 
наблюдающих за трагедией 
«Крокуса» через Интернет. 
К  зданию, охваченному 
пламенем пожара, прихо-
дят жители Красногорска, 
приезжают жители Москвы. 
Люди приносят теплые вещи, 
воду и горячий чай. Многие 
готовы предоставить кров, 
отвезти домой к семье на 
машине.

Рядом с местом трагедии 
возникает стихийный мемо-
риал из цветов, зажженных 
свечей и детских игрушек. 
Этому предшествует откры-
тие списка погибших, в кото-
ром числятся дети. Через 
несколько дней, когда  
человек и  единиц тех-
ники завершат разбор зава-
лов, он возрастет до . 
Около  человек окажутся 
в списке пострадавших.

 марта приносит новость 
о задержании  участников 
теракта. Четверых непо-
средственных исполните-
лей ловят в лесу и снимают 
с деревьев недалеко от гра-
ницы с Украиной. Тысячи 

неравнодушных людей 
встречают новость о четкой 
работе правоохранителей 
в очереди на сдачу донорской 
крови. В этот же день Прези-
дент России Владимир Путин 
выражает соболезнование 
семьям погибших и уверен-
ность в неминуемом возмез-
дии для виновных.  марта 
объявлено днем общегосу-
дарственного траура в память 
о жертвах теракта в «Крокус 
Сити Холле».

ЗАПОРОЖСКИЕ ЖУРАВЛИ
На следующий день после 

теракта в Запорожской обла-
сти были приспущены госу-
дарственные флаги в знак 
солидарности и скорби по 
погибшим. Также в области 
были отменены все развле-
кательные и спортивные 
мероприятия. А вечером 
жители Запорожской обла-
сти зажгли тысячи свечей 
в память о погибших в «Кро-
кус Сити Холле». Также горо-
жане несли цветы к мемори-
альному комплексу «Брат-
ское кладбище» и памятнику 
Александру Невскому 
в Мелитополе.

Кроме того, жители реги-
она присоединились к все-
российской памятной акции 
«Журавли», которая олице-
творяет бессмертие и веч-
ную память о погибших. 
На электронных экранах 
в Мелитополе появилось 
изображение с улетающими 
в небо журавлями, символи-
зирующими жертв теракта 
в Подмосковье.

Все учебные заведения 
региона приняли участие во 
всероссийской акции «Окна 
памяти». Ребята по всей 
области делали бумажных 
журавлей и размещали их 
на окнах школ, продемон-
стрировав единство народа 
в эти трагические дни.

Марина ХРИСТЕНКО,  
Александр СВАТОВ

Галина 
Данильченко, 
глава 
Мелитопольского 
городского округа:
— В эти дни Мелито-
поль и вся Запорож-
ская область скорбят 
о погибших и жела-
ют скорейшего выз-
доровления постра-
давшим. Уверены в не-
минуемом возмездии 
для убийц мирных 
граждан.
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БУДЕМ ОСТАВАТЬСЯ ЛЮДЬМИ
Руслан Осташко: Евгений 

Витальевич, на ваш взгляд, от 
чего нас противник своими 
террористическими ударами 
по Белгороду пытается от-
влечь? Ведь смысла в воен-
ном отношении нет никакого.

Евгений Балицкий: Вы 
знаете, я сейчас вспомнил 
песню Владимира Высоц-
кого, есть у  него такие 
слова — про драку школь-
ника с отборной шпаной. 
Эти слова созвучны тому, 
как сегодня против нас со 
всего мира собрали сброд, 
который своими действи-
ями — в угоду тем, кто им 
платит деньги,  — пыта-
ется нанести России хоть 
какой-то ущерб. И глядя на 
Белгород, на Крым, на тер-
ритории Новороссии, на 
многострадальный Донецк, 
мы отдаем отчет в том, что 
противник сегодня ни перед 
чем не остановится. Конечно, 
обидно смотреть, как раз-
рушаются наши города, как 
гибнут наши люди, но в ответ 
действовать также нам не 
позволяет наша нравствен-
ность, мы не имеем права. 
Об этом сказал наш прези-
дент, так я услышал, так я это 
понял. Мы будем действо-
вать, будем жестко отвечать, 
но при этом мы будем оста-
ваться людьми.

Руслан Осташко: Добиваясь 
безопасности для перечис-
ленных вами городов и реги-
онов, для страны в целом, есть 
у нас планы на Харьковскую 
область?

Евгений Балицкий: Без-
условно, Харьков русский 
город, без вариантов, и, на 
мой взгляд, отодвинуть 
противника от возможно-
сти обстреливать Белгород 
и другие города на терри-
тории России можно только 
посредством того, что мы 
сможем купировать вокруг 
Харькова военную группи-
ровку врага. У меня лично 
нет сомнений, что это будет 
сделано.

Олеся Лосева: Вручая под 
аплодисменты канадского 
парламента этому «гуньке» 
(украинскому националисту 
Гунько — Прим. ред.) какие-то 
награды, они же не просто 
расписываются в  своей на-
цистской сущности, они этим 
гордятся!

Евгений Балицкий: Это 
как раз понятно: это их идео-
логия, их опора. И правильно 
сегодня говорят и многие 
политологи, и  руковод-
ство страны, и наш прези-
дент о том, что эту заразу 
мы должны окончательно 
искоренить, без шансов на 
возрождение. Чтобы нашим 
детям уже не пришлось 
с этим иметь дело. В свое 
время наши деды, дойдя до 
Берлина, расписавшись на 
стенах Рейхстага, все-таки 
их пожалели, не добили до 
конца, оставили им шанс. 
И сегодня это снова все про-
явилось, вылезло на Украине, 
которую мы всем Союзом 
отстраивали, которая после 
Великой Отечественной 

войны была в нищете, была 
разгромлена, разрушена. 
И сегодня, да, к сожалению, 
через кровь, через боль при-
дется там заново устанавли-
вать нравственные рубежи, 
понятие нашей веры, пра-
вила нового мира. Всё это се-
годня в нашей повестке, и всё 
решается на линии фронта.

Олеся Лосева: В этой связи 
хочу вспомнить слова своего 
деда, фронтовика, он умер че-
тыре года назад, еще не было 
специальной военной опера-
ции. Слова его оказались про-
роческими, хотя тогда мне по-
казались далекими от реалий. 
Он, умирая, сказал: «Простите 
нас за то, что после Победы 
в -м мы не удержали страну 
в -х, вам предстоит большая 
война — не подведите!»И вот 
спустя время, когда началась 
специальная военная опера-
ция, когда вся эта нацистская 
нечисть вылезла, я просто счи-
таю своим долгом исполнить 
просьбу своего деда, который 
держал меня за руку, умирая…

Евгений Балицкий: Про-
должу вашу мысль, опять же 
словами Владимира Семе-
новича Высоцкого: «И когда 
наши девушки сменят 

шинели на платьица, / Не 
забыть бы тогда, не прocтить 
бы и не потерять…» К сожа-
лению, всё повторяется.

Олеся Лосева: Как же верно 
в свое время сказал и Георгий 
Константинович Жуков: мы 
их победили, и они нам это-
го не простят. Ну, и французы 
многое нам не хотят прощать. 
Заявление Макрона о  воз-
можном участии французских 
военных в боевых действиях 
на Украине. Наша разведка 
уже публично предупреди-
ла Париж, что нам известна 
численность этого возможно-
го контингента, и мы можем 
предсказать судьбу этих фран-
цузских военных. А чем вооб-
ще им так интересна Одесса? 
Что же они туда так рвутся?

Евгений Балицкий: 
Одесса — стратегически 
важный, портовый город. 
Без Одессы украинской 
экономики в принципе нет. 
Это я вам могу точно ска-
зать, поскольку во времена 
первого майдана я испол-
нял обязанности замести-
теля министра экономики. 
Одесса ситуативно по эко-
номическому потенциалу 
занимала второе-третье 

место в экономике Украины. 
Это огромный хаб, поэтому 
сегодня за нее будет идти 
борьба. И то, что французы 
хотят кусочек своего пирога 
или клюнуть хотя бы пару 
зернышек, так сказать, это 
очевидно. Их только туда 
запусти! Именно Одесса 
очень их привлекает, потому 
что это выходы к морям, это 
коммуникации, транзиты, 
все упирается в одесские 
порты. Поэтому однозначно 
и очевидно, что европейцы 
будут открывать рот и на 
другие наши земли. Но мы 
уже другие, мы уже сильнее 
с нашей армией, чем были 
в начале СВО. Сегодня мы 
однозначно набираем обо-
роты. Наш тренд восходя-
щий, их тренд — уходящий 
со всех позиций. Поэтому 
да, тяжело, да, долго, но 
Одесса — город русский 
и этот город будет наш.

Олеся Лосева: Между тем, 
история снова повторяется, 
Киев снова обещает Евро-
пе невыполнимое. Евгений 
Витальевич, ну не хотят они 
проценты-то отдавать, не хо-
тят платить по кредиту, как за-
ставлять их будут?

Евгений Балицкий: Вы 
знаете, я за этим наблюдаю 
и понимаю, какой красавец 
в этом вопросе Зеленский, 
как он качественно «разво-
дит», говоря языком улич-
ным, вот этих, привыкших 
к покою и комфорту, евро-
пейцев, американцев. Все 
его слушают, жалеют, все 
ему в конечном итоге дают 
деньги. И просто поражаюсь, 
как они могут на одни и те 
же грабли наступать: Укра-
ина кредиты никогда не 
отдавала и отдавать не будет! 
Это вообще классика украин-
ской истории, развития вот 
этого квазигосударства. При 
этом они же знают, что со 
стороны Украины за столом 
только жулики и шулеры. Но 
все равно садятся за стол, 
надеются на какой-то выи-
грыш… А Зеленский просто 
делает свое шоу, за которое 
кто-то платит. И для него все 
равно, я знаю этого чело-
века достаточно давно, кино 
снимать или торговать жиз-
нями! Сколько там кладбищ, 
какого они размера уже — вы 
думаете, им интересно? Да 
вообще им наплевать!

Олеся Лосева: Я, кстати, по-
няла о Зеленском, что он же 
практически мыслит и живет 
по американским правилам: 
если американец должен  
долларов — то он от кого-то 
зависит, а  если американец 
должен миллион — то уже 
зависят от него! И вот Зелен-
ский, видимо, решил перенять 
эту схему, и считает, что все от 
него будут в зависимости, по-
тому что он всем кругом бу-
дет должен и должен очень 
много…

Евгений Балицкий: Пер-
вое правило любого биз-
неса — защищать свои инве-
стиции. В данном случае, чем 
больше в него вложили, тем 
больше будут холить и леле-
ять. Классическая история. 
И он их классически «раз-
водит». Ощущение, что они 
хотят быть обманутыми 
и обманываться рады.

Руслан Осташко: Евгений 
Витальевич, мы не можем не 
воспользоваться случаем — 
вы сегодня у нас в студии, — 
чтобы узнать от вас о ситуации 
на запорожском направле-
нии, в частности о ситуации 
в Работино.

Евгений Балицкий: Про-
тивник, как и ранее, нахо-
дится в ложбине. Наши 
вооруженные силы распо-
ложены по высотам. Нас это 
устраивает с точки зрения 
баланса, который каждый 
день, в общем-то, мы видим. 
Мы каждый день практиче-
ски берем пленных, я обща-
юсь с этими пленными… Ну, 
несчастные люди. Как хри-
стианин, просто как человек, 
могу сказать, что они запу-
щенные настолько, что на 
них иногда просто страшно 
смотреть. Это люди, которые 
месяцами сидят в окопах, 
а им уже не по  лет. Очень 
запущенные, деморализо-
ванные, их гонят на убой. 
Многие, кстати, сдаются 
сами. Мы медленно двига-
емся вперед, но двигаемся 
с выгодой, бережем наших 
ребят, что очень важно.

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ: 
ХАРЬКОВ, ОДЕССА — РУССКИЕ 
ГОРОДА, И ОНИ БУДУТ НАШИ
Губернатор Запорожской области Евгений Балицкий побывал в гостях у программы 
«Время покажет» на Первом канале. «Запорожский вестник» публикует ответы 
главы региона на вопросы ведущих — Руслана Осташко и Олеси Лосевой.
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МЫ – РОССИЯ

40 НОВЫХ ЛИФТОВ
Более  новых лифтов 

установят в  Мелитополе 
и Бердянске.

Новые лифты уже начали 
устанавливать в многоквар-
тирных домах Мелитополя 
и Бердянска.

«В Мелитополе в этом го-
ду будут заменены  лифта. 
Это те машины, для поддер-
жания работоспособности 
которых было сложнее всего 
найти запчасти. На обслужи-
вании нашего муниципально-
го предприятия «Жилмассив» 
порядка  лифтов. Все они 

прошли -летний срок экс-
плуатации, и  по правилам 
безопасности необходимо 
проводить их капремонт или 
замену. Поэтому мы намере-
ны постепенно заменить все 
машины в городе, заявку на 
финансирование этих работ 
в  году мы уже подали», — 
сообщила глава Мелитополя 
Галина Данильченко.

В Бердянске первые три 
новых лифта уже установи-
ли и запустили в работу. Все-
го же в  городе заменят  
лифта.

АГРАРИИ ПРИСТУПИЛИ К ПОСЕВНОЙ

В Запорожской области 
аграрии приступили к весен-
ней посевной.

Озимыми культурами еще 
осенью было засеяно бо-
лее  тыс. гектаров, из них 
подкормка уже проведена 
на площади свыше  тыс. 
гектаров.

На текущий момент засеяно 
более  тыс. гектаров зер-
новыми и  зернобобовыми. 
В апреле приступят к посеву 
подсолнечника и  кукурузы. 
Всего в Запорожской области 
планируется провести яровой 
сев на площади, превышаю-
щей  тыс. гектаров.

ПРОДАЖА АЛКОГОЛЯ ТОЛЬКО ПО ЛИЦЕНЗИИ
С  марта в Запорожской 

области возобновляется 
прием заявлений от органи-
заций на выдачу лицензий 
российского образца на роз-
ничную продажу алкоголь-
ной продукции.

Розничную продажу алко-
гольной продукции на терри-
тории Запорожской области 
могут осуществлять только 
юридические лица, состоя-
щие в Едином государствен-
ном реестре юридических 

лиц и получившие лицензию 
российского образца.

Для получения лицензии 
необходимо уплатить го-
спошлину, подготовить за-
явление и необходимые до-
кументы, предусмотренные 
законодательством Россий-
ской Федерации.

За продажу алкогольной 
продукции без лицензии 
предусмотрена как админи-
стративная, так и уголовная 
ответственность.

ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА КИРОВСКОГО РЫНКА
Разработан план ком-

плексного благоустрой-
ства Кировского рынка 
в Мелитополе.

В конце прошлого года 
в Мелитополе началось бла-
гоустройство территории 
у Кировского рынка: демон-
тировали часть торговых 
объектов, провели ремонт 

и замену подземных инже-
нерных коммуникаций и те-
перь приступаем к благоу-
стройству территории.

Концепция благоустрой-
ства включает в  себя ор-
ганизацию комфортных 
торговых павильонов, пеше-
ходную и прогулочную зону, 
благоустройство парковки.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО РАЗВИТИЕ НОВЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ
В Ростове-на-Дону с 22 по 23 марта прошел форум «Интеграция 2024: Перспективы 
развития новых территорий». На форуме побывала и делегация нашего региона.

Проекты по строительству трех гостиниц в Запорожской 
области получили господдержку. Об этом рассказал на-
чальник отдела инфраструктуры малого и среднего пред-
принимательства департамента инвестиционной политики 
и развития малого и среднего предпринимательства Минэ-
кономразвития РФ Никита Исаков на площадке форума «Ин-
теграция: перспективы развития новых территорий». 
По словам Исакова, в  году господдержку получили три 
проекта в ДНР и три проекта в Запорожской области, кото-
рые должны быть реализованы до  года включительно. 
Общий объем финансирования составил  млн рублей, из 
них  млн рублей предусмотрено на  год.

В рамках форума обсу-
ждалась реализация про-
мышленного потенциала 
новых субъектов, привлече-
ние инвестиций, поддержка 
бизнеса, развитие инфра-
структуры, подготовка 
кадров и другие вопросы

Форум в подобном фор-
мате проводился впервые 
и дал мощный импульс для 
развития новых территорий 
Российской Федерации. Его 
основная цель — поддержка 
социально-экономического 
развития, создание благопри-
ятных условий для привлече-
ния инвестиций и интегра-
ции индустриальных ком-
плексов регионов в общее 
экономическое и правовое 
пространство России.

В работе форума при-
няли участие порядка  
человек. В их числе главы 
новых субъектов Рос-
сии — Запорожской и Хер-
сонской областей, Луган-
ской и Донецкой Народных 
Республик, — представители 
федеральных министерств, 
региональных и муници-
пальных органов исполни-
тельной власти, предпри-
ятий промышленности, 
малого и среднего бизнеса 
новых регионов, а также 
заинтересованные инве-
сторы, представители бан-
ков, общественных фондов 
и иных организаций.

В рамках форума «Инте-
грация . Перспективы 

развития новых террито-
рий» состоялись круглые 
столы, на которых обсу-
дили создание условий для 
социально-экономического 
развития новых субъек-
тов, реализацию их про-
мышленного потенциала 
с использованием специ-
альных условий свободной 
экономической зоны, при-
влечение инвестиций, под-
держку бизнеса, развитие 
инфраструктуры, подго-
товку кадров, взаимодей-
ствие с шефскими регио-
нами и другие важные во-
просы в области развития 
новых территорий.

«Хотелось поблагодарить 
за всю работу, которая про-
ходит у нас в регионе…и 
по культуре, и по спорту, 
и по молодежной политике. 
Помогают и  в  работе, 
и в коммуникации. В таком 

ключе мы работаем с раз-
ными представителями 
министерств», — отметил 
председатель комитета по 
культуре, спорту и туризму 
Заксобрания Запорожской 
области Константин Зайцев.

Делегация Запорожского 
региона смогла достойно 
представить наши возмож-
ности и перенять опыт дру-
гих регионов. Приятной 
новостью форума для нас 
стало вхождение города 
Бердянска в программу 
гостеприимных городов 
ВЭБ.РФ. Об этом на пло-
щадке форума сообщила 
главный управляющий 
партнер по городскому 
развитию ВЭБ.РФ Ирина 
Макиева.

В рамках данной про-
граммы для каждого города 
разрабатывается модель 
городской экосистемы 
туризма. В нее входят про-
екты, направленные на раз-
витие индустрии гостепри-
имства, улучшение качества 
жизни, улучшение город-
ской среды и сопутствую-
щее развитие социальной 
сферы.

Кроме Бердянска в про-
грамму вошел Геническ 
Хе р с о н с к о й  о б л а с т и , 
а к маю должны присоеди-
ниться еще  города ДНР.

Иван ЧИЖОВ

УТВЕРЖДЕНЫ НОВЫЕ ГЕРБ И ФЛАГ ТОКМАКА
Геральдическая симво-

лика утверждена на засе-
дании Токмакского окруж-
ного  совета  депу татов 
и официально зарегистри-
рована Геральдическим со-
ветом при Президенте Рос-
сийской Федерации.

Герб и  флаг символизи-
руют историческую преем-
ственность. В них заложены 
принципы прочности, силы, 
богатства, мужества, отваги, 
храбрости, стойкости, жиз-
ненной силы и красоты.

Токмакский муниципаль-
ный округ расположен на 
пересечении целого ряда 
важных дорог, что в гербе 
символизирует геральдиче-
ский Т-образный (костыль-

ный) крест, который так-
же напоминает по форме 
и литеру «Т» — т. е. первую 
букву в названии.

Два  плужных лемеха 
и зубчатое колесо в гербе 
символизируют две основ-
ные сферы хозяйства Ток-
макского муниципального 
округа — аграрный сектор 

в сельской местности и ма-
шиностроение, развитое 
в городе Токмаке.

Рог изобилия с колосья-
ми в гербе символизирует 
природные богатства тер-
ритории и  плодородные 
земли, дающие богатые 
урожаи.

Марина ХРИСТЕНКО
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5Вместе со всей страной



Евгения Бритова  
из Мелитополя во время 
Восточной (Крымской) 
войны воевала в чине 
унтер-офицера и тоже 
была награждена этим 
Знаком отличия!

Облик солдата Восточ-
ной (Крымской) войны 
(– гг.) неотделим 
от маленького серебряного 
крестика на черно-оранже-
вой ленте. Хотя Знак отличия 
был наградой сугубо воен-
ной, в ряде случаев его полу-
чали люди, от армейской 
службы далекие, но обяза-
тельно имевшие определен-
ные военные заслуги.

ОДЕССКИЕ СТУДЕНТЫ
Первыми «гражданскими» 

кавалерами Знака отличия 
стали одесситы, отличивши-
еся при отражении нападе-
ния неприятельского флота 
на этот прибрежный город. 
Студенты Ришельевского 
лицея Деминистру и Ско-
робогатов несколько раз 
ходили на батарею прапор-
щика Щеголева «в самом 
пылу боя», доставляя от них 
известия, за что получили 
от государя Знаки отличия 
военного ордена. Когда кре-
стьянин, подвозивший на 
волах боеприпасы на бата-
рею, испугался канонады, 
бросил повозку и сбежал, 
студент Поль (Пуль) вскочил 
в повозку и благополучно 
доставил снаряды на бата-
рею. Один из воспитанни-
ков -й одесской гимназии, 
-летний Иван Бодарев-
ский, несмотря на выстрелы 
с неприятельских пароходов, 
носил на самые батареи воду 
в кувшинах для артиллери-
стов, за что впоследствии 
удостоился монаршего бла-
говоления, имя его внесено 
золотыми буквами на доску 
достойнейших воспитанни-
ков за отличие, оказанное им 
 и  апреля  г. во время 
бомбардирования Одессы 
англо-французским флотом».

После бомбардирования 
Одессы студент Деминистру 
оставил лицей, был произ-
веден в эстандарт-юнкера 
и зачислен в Мариупольский 
гусарский полк, стоявший 
тогда в Добрудже, в отряде 
генерала Ушакова. Участво-
вал в обороне Севастополя. 
Произведен в офицеры, 
переведен в  Орденский 
кирасирский полк, а затем 
в Виртембергский гусар-

ский полк. Скоробогатов 
и Поль были зачислены 
в пехотные полки, стояв-
шие в Севастополе, с про-
изводством их в звание пор-
тупей-прапорщиков. Пали 
смертью храбрых во время 
обороны Севастополя.

ПОДВИГИ ГОРНИСТА 
И КУПЦА

Отдельной категорией 
были нестроевые. Это было 
немалое число людей, мно-
гие из кото-
рых активно 
участвовали 
в   б о е в ы х 
д е й с т в и я х 
и совершали 
достойные 
п о с т у п к и . 
К  нестрое-
вым нижним 
чинам в русской армии 
относились писари, фельд-
шеры, мастеровые, ден-
щики и т. д. Судя по вос-
поминаниям участников 
Крымской войны, иногда 
удавалось обходить имев-
шиеся ограничения, в дру-
гих случаях оставалось 
лишь сожалеть, что правила 
награждения Знаком отли-
чия не распространялись на 
них. Евгений Корженевский 
описывает случай, когда его 
и еще нескольких офицеров 
спас от разрыва влетевшей 
в окоп бомбы, выбросив ее 
за бруствер, горнист: «Сми-
ренного же горниста, нашего 
спасителя от явного уве-
чья, мы сообща щедро, кто 
сколько мог, оделили день-
гами. Жаль, что нестроевым 
не полагаются награды кре-
стами. Но по сущности, если 
рассудить: разве этот моло-
дец, жертвовавший собою 
для спасения своих пятерых 
офицеров, не достоин быть 
кавалером Знака отличия 
военного ордена?

Впрочем, случаев выбрасы-
вания гранат из блиндажей 
и траншей было бесчислен-
ное множество. Наши солдаты 
так освоились с ними, что не 

считали даже эти операции 
за подвиги мужества».

Еще один «гражданский» 
Георгий описывает в своей 
книге Н. Берг, и герой его 
рассказа — интересный пер-
сонаж, чрезвычайно далекий 
от армии, но близко приняв-
ший страдания Отечества. 
Это Тит Степанович Сапо-
жников, купец -й гильдии 
из Петербурга. Он по доброй 
воле прибыл в Севастополь 
во второй половине июля 

 г. и попросил назна-
чить его на один из басти-
онов в должности фельд-
шера. Удивленным воинским 
начальникам купец предъя-
вил медицинское свидетель-
ство, что он эти обязанности 
исполнять может.

Его отправили на -е отде-
ление, где он и оставался до 
последнего дня обороны, 
появляясь там, где была 
необходима его помощь. Он 

перевязывал раненых, 
иногда рискуя жизнью 
под сильнейшим огнем. 
Во время последнего 
штурма Севастополя 
получил ранение оскол-
ком в ногу и после выз-
доровления вернулся 
в Санкт-Петербург, где 
и прожил до старости 
со своей семьей. Был 

награжден Знаком отличия 
и тремя медалями.

БРЫТОВА  
ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ

Как известно, во время 
кампании в Крыму много 
женщин получили награды, 
но это были исключительно 
медали. Единственный 
известный случай награж-
дения женщины Знаком 
отличия все-таки имел место 
и подробно описан Дуровым. 
По его информации, в октя-
бре  г. на имя Николая II 
было подано прошение от 
вдовы, живущей в Мелито-
поле в собственном доме, 
Евгении Трофимовны Бры-
товой. Ее покойный муж, 

унтер-офицер Влас Брытов, 
сражался в Севастополе, был 
ранен и награжден Знаком 
отличия и полагающимися 
ему медалями. Но самое 
удивительное начинается 
дальше. Из письма следовало, 
что сама Евгения Трофи-
мовна под именем Алексан-
дра Воинова воевала в чине 
унтер-офицера и тоже была 
награждена Знаком отли-
чия! В -е годы при пожаре 
все документы ее сгорели, 
и теперь -летняя вдова, не 
имея возможности без них 
добиться положенной по 
награде пенсии, испыты-
вала крайнюю нужду. Пони-
мая неординарность события, 
в Главный штаб потребовали 
из Капитула орденов справку, 
и действительно оказалось, 
что Знаком отличия -й ст. 
был награжден отставной 
унтер-офицер Грузинского 
гренадерского полка Алек-
сандр Воинов. Дальше — 
больше. Когда Мелитополь-
ский уездный начальник 
лично допросил Брытову, 
оказалось, что она, якобы 
(с ее слов!), является дочерью 
имама Шамиля, принявшей 
православие и вышедшей 
замуж за русского унтер-о-
фицера. Поступить вместе 
с мужем в Севастополь-
ский гарнизон ей разрешил 
сам Николай I, сохраняя 
от сослуживцев в тайне ее 
пол. Через девять месяцев 
обман был раскрыт, по ее 
словам, «генералом» Исто-
миным проведена «экспер-
тиза» в Севастополе, после 
чего Брытова отправлена 
в отставку. Она действи-
тельно до утери документов 
получала пенсию, которую 
ей благополучно восстано-
вили после разбирательства. 
В этой истории много несо-
ответствий, особенно каса-
тельно ее происхождения, 
но в любом случае это один 
из интереснейших эпизодов 
в истории награды.

СЫН МАТРОСА
Еще одно награждение 

Знаком отличия относится 
к имени Николая Пищенко. 
С  ним связано множе-
ство легенд, разночтений 
и домыслов. Мы не будем их 
повторять. Точно известно 
только, что он действительно 
сын матроса -й статьи -го 
флотского экипажа Черно-
морского флота Тимофея 
Пищенко, служившего на 
батарее Забудского и уби-
того  марта  г.

Мальчишка остался при 
батарее и до конца войны 
помогал артиллеристам 
у орудий. Перед окончанием 
боевых действий представ-
лен главнокомандующему 
и награжден медалью «За хра-
брость». Когда война закончи-
лась, отправлен в Санкт-Пе-
тербург кантонистом Гвар-
дейского экипажа.  апреля 
 г. высочайшим указом 
Александра II медаль заме-
нили на Знак отличия, кото-
рый вручили перед строем 
Гвардейского экипажа. За 
неделю до этого была возвра-
щена в инспекторский депар-
тамент медаль «За храбрость».

Сергей ЧЕННЫК

Фото © РИА Новости Иван Родионов

СПРАВКА «ЗВ»

Орден Святого Георгия, как высшая военная награда Рос-
сийской империи за боевые заслуги, был учрежден в  г. 
императрицей Екатериной II. С   г. орден официаль-
но стал называться Георгиевским крестом, а в  г. орден 
был упразднен. В августе  г. его восстановили в каче-
стве высшей военной награды России. Она это заслужила, 
четверть тысячелетия стимулируя защитников Отечества 
к доблести в делах ратных. Впервые в истории современной 
России Знаком отличия были награждены военнослужащие, 
которые проявили мужество и героизм во время вооружен-
ного конфликта в Южной Осетии в  г. Сейчас российский 
солдат вновь несет на своей груди Георгиевские кресты.

ГЕОРГИЕВСКИЕ КРЕСТЫ: 
«НЕВОЕННЫЕ»
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МЫ – РОССИЯ

В ГОСТЯХ У ЮНЫХ АКТЕРОВ
Театральные представления в мелитопольском Дворце культуры 
железнодорожников проходят с большим успехом. Игра юных актеров, костюмы 
и декорации не оставляют ни детей, ни взрослых зрителей равнодушными.  
Все это — заслуга театральной студии «Каламбур» и наследника ее традиций — 
«Каламбурчика», где оттачивают свои навыки юные театралы.

У входа в прекрасное зда-
ние нас встречает директор 
ДКЖ и депутат Мелитополь-
ского городского совета 
Светлана Назина.

— Здание  построено 
в  году, ему практически 
 лет, и зал имеет уни-
кальную акустику, в кото-
рой можно петь без микро-
фона, — говорит Светлана 
Геннадьевна, когда мы рас-
сматриваем здание изну-
три. — В наших театраль-
ных студиях занимается  
человек, — продолжает она.  
— Дети разного возраста — 
от  до  лет разделены по 
группам: младшая, средняя 
и старшая. У нас есть пре-
красные художественные 
руководители Ольга Бори-
совна Захарчук и Виктория 
Захарчук. Они планируют 
мероприятия, которые про-
ходят в ДК, а также рабо-
тают с нашими театраль-
ными студиями «Каламбур» 
и «Каламбурчик». У каждой 
группы есть своя программа, 
по которой педагоги рабо-
тают с  ней. Дети зани-
маются театральными 
постановками, пантомимой, 
учатся выступать в роли 
ведущих, которые могут 
красиво и грамотно прове-
сти концертную программу. 
И я очень этому рада, потому 
что театральные студии, 
конечно, украшение нашего 
Дворца культуры.

На репетициях дети разы-
грывают всевозможные 
сценки и сказки, работают 
над силой голоса и над сце-
нической пластикой. Работа 
им предстоит трудная, кро-
потливая, и они отчетливо 
понимают: актер должен 
уметь все.

— Мы стараемся дать 
нашим детям все самое необ-
ходимое, то есть узнать азы 
актерского мастерства, 
с чего начинается актер-
ская деятельность, — рас-
сказывает художествен-
ный руководитель студии 
«Каламбурчик» Ольга Захар-
чук. — Дети должны пони-
мать, что такое выступать 
перед зрителями на большой 

сцене. Сегодня многие дети 
у нас уже свободно владеют 
сценической речью, могут 
участвовать и в больших 
концертах, и в малых пред-
ставлениях. И самое глав-
ное — это работа в коллек-
тиве. Ребята сдружились, 
взаимодействуют друг с дру-
гом. Мы учимся демонстриро-
вать свои эмоции: радость, 
печаль, грусть, удивление. 
Дети должны понимать, 
что это должно быть ярко 
выражено на сцене. Они уже 
не волнуются. Это мы больше 
переживаем за них, когда они 
выступают.

— Мне очень нравится 
заниматься в театральном 
кружке. Мне больше всего нра-
вится в репетициях то, что, 
когда ты выходишь на сцену, 
нас учат ее не бояться, — 
признается юная актриса 
«Каламбурчика».

С ребятами старшей 
группы занимается руково-
дитель студии «Каламбур» 
Виктория Захарчук. Они 
работают над сценической 
речью и движением, пласти-
кой, оттачивают артикуля-
цию, речевые акценты, обре-
тают психологическую уве-
ренность, раскрепощаются.

— В этом году выпустили 
«Агитбригаду» — военную 
постановку, которую с бла-
годарностью восприни-
мают наши зрители, ста-
вим сказки, — рассказывает 
Виктория Захарчук. — Также 
наши дети уже выступают 
в роли ведущих концертных 
программ и детских утренни-
ков. Каждый вносит какую-то 

свою идею. У нас очень друж-
ный коллектив, все друг друга 
уважают, и поэтому у нас 
такая сплоченность и хоро-
шая работа получается.

— В театральном кол-
лективе я занимаюсь уже 
второй год, и за это время 
нас научили очень многому. 
Буквально через полгода 
мы уже тут освоились, все 
сдружились и в коллективе 
стало очень комфортно 
работать. Я вообще очень 
люблю сцену, с самого дет-
ства, поэтому хотелось бы 
как можно больше высту-
пать и все-таки стано-
виться еще лучше, — гово-
рит воспитанница старшей 
группы театральной студии 
«Каламбур».

Помимо театральных сту-
дий, в ДК Железнодорож-
ников работает театр танца 
«Золушка», сейчас там зани-

мается  детей — от  до 
 лет. Два коллектива пред-
ставляют вокальное искус-
ство — театр песни «Блюз» 
и студия вокального искус-
ства «Доминанта». Работает 
ансамбль народных инстру-
ментов: сопилка, баян, 
домра, балалайка, а также 
народный хор «Черешни» — 
самому старшему исполни-
телю там  лет! Есть студия 
декоративно-прикладного 
творчества «Жемчужинка», 
где дети своими руками 
изготавливают различные 
игрушки и поделки. А не так 
давно в ДК появился еще 
один новый коллектив — 
ансамбль бального танца.

Андрей ЗАВАРОВ

КРУГЛЫЙ СТОЛ РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ

В Мелитополе обсуди-
ли проблемы культурного 
досуга в  муниципалитетах 
региона.

В столице Запорожской об-
ласти прошла встреча пред-
ставителей министерства 
культуры, депутатов, директо-
ров клубов и дворцов творче-
ства. В рамках круглого стола 
обсудили основные пробле-
мы и вызовы, с которыми при-
ходится сталкиваться муници-
палитетам при организации 
культурного досуга.

Наиболее остро стоят во-
просы кадрового голода, 
а  также инфраструктуры, 
ведь при Украине разви-
тию культуры в  сельских 
муниципалитетах не уде-
лялось должного внимания 

и все пришло в упадок. Тес-
ное взаимодействие между 
сельскими клубами, а также 
внедрение инновационных 
проектов помогут решить 
возникающие проблемы.

За круглым столом так-
же обсудили практические 
инициативы и проекты, на-
правленные на улучшение 
ситуации в  данной обла-
сти. Рассмотрели финан-
совые и организационные 
возможности, которые мо-
гут быть использованы для 
восстановления инфра-
структуры культурного до-
суга в муниципалитетах.

В заключение были обо-
значены шаги и приняты пла-
ны по реализации обсужден-
ных идей.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роска-

дастр» по Запорожской области Романюком Мак-
симом Владимировичем (, Запорожская об-
ласть, г.  о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. Ивана 
Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, 
+) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым но-
мером :::, расположенного: Запорож-
ская область, г. Мелитополь, ул. Дарьи Дугиной, . 
Заказчиком кадастровых работ является ТУ Росиму-
щества в Запорожской области (, Запорожская 
область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт Богдана 
Хмельницкого, д. а, + () ––). Собрание 
по поводу согласования местоположения границы 
состоится по адресу: Запорожская область, г. Мели-
тополь, ул. Ивана Алексеева, д. / .. г. в  
часов  минут. С проектом межевого плана земель-
ного участка можно ознакомиться по адресу: Запо-
рожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, 
д. /. Требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности 
принимаются с .. г. по .. г. емельных 
участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с с .. г. по .. г. 
по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в  отношении ме-
стоположения границ которых проводится согласо-
вание: ::, Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Дарьи Дугиной, а; ::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Дарьи Дуги-
ной, б; ::, Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Дарьи Дугиной, ; ::, Запо-
рожская область, г. Мелитополь, ул. Дарьи Дугиной, ; 
::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
ул. Чернышевского, а; ::, Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ленина, ; ::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ленина, . 
При проведении согласования местоположения гра-
ниц при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (часть  статьи , часть  статьи  
Федерального закона от .. г. № -ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).
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* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

БУДЬТЕ 
БДИТЕЛЬНЫ!

В соцсетях и мессенджерах 
провокаторы стали склонять 
граждан к совершению терро-
ристических актов.

К самой уязвимой категории 
относятся подростки и моло-
дежь, которым активнее всего 
рассылаются провокацион-
ные сообщения для вовлече-
ния юных граждан в экстре-
мистскую и террористическую 
деятельность.

Соцсети позволяют прово-
каторам свободно собирать 
информацию о  потенциаль-
ных жертвах и анализировать 
личные страницы, выбирая тех, 
кто демонстрирует активность, 
определенные политические, 
религиозные или иные взгля-
ды, но не имеет четких лич-
ностных позиций.

Правоохранительные ор-
ганы подготовили ряд реко-
мендаций, которые помогут 
защитить ваших детей от па-
губного влияния так называе-
мых «вербовщиков».

РОДИТЕЛЯМ ВАЖНО:
  заранее проинформи-

ровать детей и  подростков 
обо всех возможных рисках 
и угрозах сети Интернет;
 научить ребенка не отве-

чать на сомнительные пред-
ложения и сообщения в соци-
альных сетях;
  спрашивать или аккурат-

но проверять, с кем ведет пе-
реписку ребенок в  личных 
сообщениях;
  обращать внимание на 

поведение и новые интересы 
ребенка;
  обращать внимание, ес-

ли ребенок в реальной жизни 
выполняет задания, получен-
ные в Интернете, так называ-
емые «челленджи». Они могут 
содержать опасные для здоро-
вья действия;
  поддерживать контак-

ты с  друзьями и  однокласс-
никами ребенка, а  также их 
родителями.

КАК РЕАГИРОВАТЬ 
ПОДРОСТКУ:
 сообщать о любых подо-

зрительных предложениях 
и новых знакомых родителям 
или педагогам;
 сообщить в правоохрани-

тельные органы (тел. ).

МЕЛИТОПОЛЬСКИЕ 
БАСКЕТБОЛИСТКИ — 
В СУПЕРФИНАЛЕ 

Школьная сборная Запорож-
ской области по баскетболу 
успешно сыграла в Крыму.

В Алуште прошел финал ре-
гионального этапа школьной 
баскетбольной лиги «КЭС- 
БАСКЕТ». В турнире приняла 
участие и сборная Запорож-
ской области, в которую во-
шли ученицы средних школ 
Мелитополя.

Наша команда сыграла два 
матча, заняла второе место 
и  попала в  суперфинал от 
представителей новых регио-
нов и Крыма.

«Перед решающей игрой 
я сказала девчонкам, что их 
мечта в их руках! Заветная 
мечта побывать на суперфи-
нале сбылась, теперь нужно 
постараться выступить до-
стойно и показать хороший 
результат», — отметила тре-
нер нашей команды Екатери-
на Махонько.

Теперь мелитопольские ба-
скетболистки представят наш 
регион в  суперфинале, где 
сойдутся лучшие команды со 
всех уголков России.

ЮНЫЕ ДЗЮДОИСТЫ 
ПОБЫВАЛИ В МОСКВЕ

На встрече поклонников 
дзюдо побывали спортсмены 

из днепрорудненской ДЮСШ 
«Горняк».

Представители Федерации 
дзюдо Запорожской области, 
тренеры и их лучшие воспи-
танники обменялись полезны-
ми знакомствами с коллегами, 
обсудили перспективы раз-
вития единоборств на новых 
территориях, а также будущее 
участие нашего региона в тур-
нире по дзюдо на призы «Кре-
стоносного освободительного 
движения».

В качестве приветственного 
подарка и в знак готовности 
к сотрудничеству организато-
ры мероприятия вручили на-
шим спортсменам именную 
спортивную форму с эмбле-
мами Федерации дзюдо Запо-
рожской области.

НАШ БОКСЕР ПРИВЕЗ 
«ЗОЛОТО» ИЗ ПИТЕРА

Мелитополец занял первое 
место в чемпионате России по 
савату.

 марта в Санкт-Петербур-
ге прошел чемпионат и пер-
венство России по савату 
(французский бокс) в дисци-
плине «комба» (полный кон-
такт), в котором принял уча-
стие и боксер из Запорожской 
области.

На соревнованиях были 
представители разных воз-
растных и весовых категорий. 

Среди юношей в  категории 
  кг лучшим оказался вос-
питанник ДЮСШ №  города 
Мелитополя Александр Степа-
ненко. Он провел три боя, по 
итогам которых завоевал зо-
лотую медаль.

ДЕВЧОНКИ  
ЗАВОЕВАЛИ «СЕРЕБРО» 
ШКОЛЬНОЙ ЛИГИ

Баскетбольная коман-
да из Запорожской обла-
сти заняла второе место на 
Всероссийском чемпиона-

те среди школьных команд 
«Локобаскет».

Всероссийский чемпионат 
по баскетболу среди школь-
ных команд «Локобаскет» 
проходил в Краснодаре. Спор-
тсменки из Запорожской об-
ласти заняли -е место и были 
награждены кубком, грамота-
ми, медалями и ценными при-
зами от школьной баскетболь-
ной лиги «Локобаскет». Кроме 
того, наша Дарья Тарасенко 
была признана лучшим защит-
ником соревнований.

С  года команда «Локо-
мотив-Кубань» при поддержке 
компании «Российские желез-
ные дороги» проводит турнир 
по баскетболу среди обще-
образовательных школ «Ло-
кобаскет — Школьная лига». 
В школьной лиге в этом сезоне 
сыграло более  тысяч юных 
баскетболистов из всех реги-
онов Юга России, в том числе 
и команды из новых регионов.

Рубрику ведет  
Денис МИТРОФАНОВ
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8 nº 13Мы — вместе!




